

率の引き下げなど、まるで小さな政
府を標榜する共和党の大統領かと見
まがうような政策が並んでいる。そ
れに先立つ昨年12月には、それまで
大反対していたブッシュ減税の延長
を決定。設備投資の一括償却や給与
税の引き下げなども追加した。従来
の低所得者・零細企業優遇路線から、
高所得者・大企業優遇路線への大転
換である。12年秋の大統領選までに
国民が景気回復を実感できるよう
に、なりふり構わぬ景気対策を探り
始めたと言えよう。

結果として株式市場では、足元の
景気指標以上に景気回復期待が高ま
りやすいだろう。昨秋の中間選挙で
の民主党大敗を受け、景気対策は、



それまでの歳出拡大路線から一変。減税項目ばかりとなつた。減税の場合、歳出拡大に比べ、効果が出るまでに時間がかかるケースが多い。年始の景気指標は、景気対策浸透前のものとして甘めに見られるのではなかろうか。景気指標が良ければ株価は上昇し、悪くてもあまり下落しないだろう。実際に発表される景気指標の強弱にかかわらず、景気回復「期待」というユーフォリアに浸つていられる時期と判断している。

78～80%程度に達する。今は設備投資が回復せずとも問題なし、稼働率さえ上昇し続けていれば十分な時期なのである。雇用については、現在、週当たり平均労働時間が増加トレンドを辿っており、今のベースだと年中央には00年代半ばの平均的な時間数に達する。もう残業させられないという臨界点に達すれば、雇用者数の増加ピッチが加速するかもしれない。今は失業率が低下せずとも問題ない。今は労働時間さえ増加していれば十分な時期なのである。

さらに、追加で法人税引き下げが行われそうだ。さらに、もしかすると、米国企業の海外現地法人が利益や配当、余剰金を米国内に戻す場合、減税を行うレバトリエーション減税（HIA=Homeland Investment Act）もあるかも知れないとなれば、景気回復期待が高まらない方がおかしいくらいである。

今年後半には不透明感

金利へと低下。株式ファンドでは米国株ファンドから資金が流出する一方、新興国株ファンドに流入。B R I C S や東南アジアの株価上昇を加速させたものと見られる。しかし、11～12月から新興国株ファンドや債券ファンドの人気は離散し、米国株ファンドには巨額の資金が流入。日本株ファンドも堅調である。債券より株式、株式の中では新興国より先進国が選好されるようになった。

オバマ大統領は1月25日に行つた一般教書演説で、これまでの2年間とは方針を大転換。企業寄りの政策を採つていくことを示唆した。例えば、歳出増の5年間凍結に、法人税率の引き下げなど、まるで小さな政



其位はドニまで上がるのか（二二二）久証券取引所

1421ドルを突破。現在の米国経済にとって非常に象徴的なポイント、そう、リーマン・ショック前の水準を回復したのである。この日

米国の量的緩和と新興国の引き締め継続、オバマの中道化への政策転換。これらが強める景気回復期待が米株価を押し上げる。

**量的緩和で「景気回復」に安心感
NYダウは年央、1万3000ドルへ**

中からホーリーク総裁の後継者つまり緩和的な姿勢に反対する地区連銀総裁が現れるかどうかに注目が集まつたが、反対票を投じたメンバーは1人もいなかつたのである。

一方、新興国では、年が明けてブレジ、インバード時代から二年半を

1人もいなかつたのである。

(大和総研チーフストラテジスト)
成瀬 順也

とか利上げを行っている。一段と金融緩和姿勢を強めている米国とは、至つて対照的である。

要因である。年半ばには、NYSEは1万3000ドル程度、S&P500は1400ボンド程度、ナスダックは3150ボンド程度まで上昇すると予想している。

まず、QE2については、少なくとも期限ぎりぎりいっぱいの6月まで、続けられる可能性が高くなつたと見てゐる。米国の金融政策を決める米連邦公開市場委員会(FOMC)では、毎年、投票権を持つメンバーが一部入れ替わる。昨年行われた8回のFOMC全てで反対票を投じ続けてきたカンザスシティー連銀のホニグ総裁は、今年は投票権がなくなり、新たに投票権を得た4人の

新興国の金融引き締めは、新興国景気の強さの証しであるという点で、米国の輸出企業にとっては好材料である。しかも、新興国自身の株価は上値が抑えられるという点で、相対的に米国株の魅力を高めることになろう。QE2で生じた過剰流動性が米国株に向かいやすいと言える。

実際、米国の投資信託への資金流出入を見ると、昨秋まではマネーフローが様変わりしたことがわかる。昨年10月までの主役は債券ファンドと新興国株ファンドだった。債券ファンデに多額の資金が流入したことから米国の長期金利は空前の低

ただし、今年後半の米国株については、年前半に比べ不透明感が強い。景気回復期待だけでは駄目で、そろそろ結果が求められるからである。量的緩和第3弾（QE3）は行われない可能性が高く、あつたとしてもQE2を突然やめる悪影響を避ける

米国株は前述の高値からは若干下落するものの、年間では10%程度の上昇を確保して11年を終えるだろう。後になつて振り返れば、最初はQE2による危うげな株価上昇だったのが、資産効果で消費が押し上げられた結果、正当化されているのではないか。家計の株式保有が多いからこそなしえる、日本株にはない上昇経路と言えよう。